

学校だより

# みなみよしい

令和5年度  
南吉井小学校  
第9号

## 冬休みの思い出と 新年の抱負

南っ子のみなさん、冬休みは楽しかったでしょうか。さあ、3学期もめあてをもって頑張りましょう。

3学期は、漢字スキルで漢字をきれいに書けるように頑張ります。算数で計算が速くできるように頑張りたいです。

1 松

3学期の目標は、新出漢字を全部書けるようになることと、あや跳びを30回跳び続けられるようになることです。

1 竹

3学期では、読書に力を入れて、1日1冊読むことを目標にしました。また、テストでたくさん百点を取りたいです。

1 梅

私は、冬休みに大分の高崎山へサルを見に行きました。サルが足の間を5回くらいくぐってくれました。3学期はなわ跳びや漢字の練習を頑張って、友達ともいっぱい遊びたいです。

2 松

私は、金刀比羅さんに初詣に行きました。階段を上るのがちょっと疲れたけれど楽しかったです。3学期は、なわ跳びの二重跳びができるように頑張りたいです。

2 竹

冬休みに四国水族館に行きました。イルカショーでは、とても高くジャンプするイルカを見て、すごいなと思いました。休み時間や授業でたくさんサッカーをして、もっと上手になりたいです。

2 梅

アイテム愛媛の「トミカ博」に行きました。入場特典でトミカをもらいました。中にはトミカを作ったり、トミカ釣りをしたりしました。外には本物のショベルカーやダンプカーがありました。また行きたいです。

3 松

1月5日、ぼくはゴルフの本格的な18ホールにチャレンジしました。全然できなかつたらカートで待ってないといけなかったのですが、ぼくは飛ばす力が強く、コントロール力もあったので、100ヤード以上飛ばすことができました。崖をギリギリ越えることができてうれしかったです。

3 竹

1月2日、家族と一緒におじいちゃん家に行きました。2023年が終わって、正月が来たので行きました。ご飯を食べて、みかんを食べました。冬休みに、冬を感じるものがたくさんありました。楽しかったです。

3 梅

3学期は、テストで平均点を上げるために自主学習を毎日頑張りたいです。家でも、早寝、早起きを心掛け、朝ご飯をしっかり食べます。気付き、考え、行動できるようにになりたいです。

4 松

ぼくは、おじいちゃんの家に行きました。宿題を5日で終わらせて、たくさん遊んで楽しかったです。他にも、いとこと一緒に遊んだり、おばあちゃん家でカレーを食べたりしました。春休みにもまた行くので、楽しみです。

4 竹

ぼくは、世界の門松を見に行きました。学校よりも大きくてびっくりしました。門松の中にはかぐやひめもかくれていました。門松は約20.25mもあるそうです。門松のようにぼくも大きく成長できるように頑張りたいです。

4 梅

ぼくは、冬休みにくまスキーランドに行きました。友達とそりすべりや雪遊びをして、とても楽しかったです。

3学期も、毎日元気にあいさつをしようと思います。給食当番も頑張りたいです。

若葉1組

12時まで起きていた12月31日。私は、おじいちゃんの家泊まって鐘つきをしました。おじいちゃんと妹と私でした。鐘つきは2年生からしています。願い事も書いたので、かなうといいなと思いました。

5 松

冬休みは、とてもいい思い出ができました。家族や友人と鳥取県の大山に行って、スノーボードをしました。初めは、なかなか立てなかったけど、コツをつかんで滑れるようになりました。でも、リフトから降りるときは怖かったです。上手になってうれしかったです。

5 竹

元旦は、お母さんと一緒におせちを作りました。栗きんとん、煮しめ、雑煮の他に、初めて田作りに挑戦しました。みんながおいしいと言ってくれたのでうれしかったです。午後からは、桃鉄ワールドというゲームを家族としました。たくさん思い出ができたお正月になりました。

5 梅

ぼくは、ハンドボールの遠征で大阪に行きました。遠征では、大阪のチーム以外にも愛媛県や徳島県のチームと戦いました。どこも強かったけれど、一生懸命戦ってボールを止めました。疲れたけれど、初めてのチームと戦ったりキーパーのことについて学んだりできて、楽しく充実した遠征になりました。

6 松

お兄ちゃん3人と遊びました。4人でご飯を食べた後、トレーニングセンターに行き、お兄ちゃんたちの剣道の動画や写真を撮りました。とても迫力があってすごいなと思いました。次に、家族で温泉に行き、お風呂上がりにみんなで牛乳を飲みました。おいしかったです。家族と過ごす日は楽しいなと改めて思いました。

6 竹

家族みんなで、家の近くの神社に初詣に行きました。少しすると、獅子舞が始まりました。太鼓のリズムに合わせて獅子舞が舞っていて、すごくカッコいいなと思いました。12時を越えてすぐ初詣に行ったのは初めてで楽しかったです。

6 梅

ともに伸びる令和6年

校長 山本 浩二

令和6年は、能登半島地震、日本航空のエアバスと海上保安庁の航空機の衝突という痛ましいニュースでスタートしました。地震や事故で犠牲になった方やそのご家族にお悔やみを申し上げますとともに、被災された方々にお見舞い申し上げます。また、一日も早く復旧を果たし、平穏な日々を取り戻せるよう、お祈り申し上げます。

新しい年である令和6年が、子どもや保護者、地域の皆様の安全、安心が守られ、素晴らしい年になりますよう心より願っています。

さて、3学期の始業式では、次のような話をしました。

今年は辰年です。辰年の今年は「新しいことを始めるとよい年」だそうです。新しいことにチャレンジして、「できてうれしかった」という体験を今まで以上にしたいと思います。小さな成功体験の積み重ねが、皆さんを大きく成長させてくれます。頑張りましょうね。

さて、大谷翔平選手からグローブのプレゼントが届きました。皆さん大谷選手は知っていますね。大谷選手がこのように大活躍しているのは、才能があるだけでなく、いつも目標をもち、それを実現するために努力しているからです。私たちも、大谷選手のように目標とチャレンジする気持ちをもって、それに向かって諦めずに努力していきましょう。そうすれば、みなさんの夢がかなっていくと思います。



3学期は一番短い学期です。そして、この短い3学期は一年間のまとめをすると同時に、来年度の準備をする大切な学期です。一日一日を大切に、自分で決めた目標を達成できるよう、勉強や運動など頑張りましょう。皆さんが一年間を振り返ったとき、「こんなことができるようになった」「こんなことが分かりました」と自分の成長を感じることができ、うれしい気持ちになることを願っています。

本年も、子どもたちが「ともに伸びる」ことができる年になるよう、教職員一丸となって全力を尽くしてまいります。これからも、学校教育へのご理解とご支援をよろしくお願い申し上げます。

## 「福祉の学習を通して」4年生

4年学年主任 堀川 誠

4年生の総合的な学習の時間では、福祉について学習しています。様々な障がいをもっている人たちがいることを初めて知った児童もいました。1学期は、東温市社会福祉協議会の方にお越しいただき、福祉とは何かということ学びました。「福祉」とは、みんなが幸せに暮らす社会づくりだということ学び、車椅子体験や、視覚障がい者体験をしました。子どもたちは、車椅子の重さや暗闇の中、歩行することの大変さを体験しました。

2学期は、聴覚障がいについて学習し、点字や手話を学びました。実際に点字を打つ道具を借りて、自分の名前を打つ活動をしました。また、自分の名前や好きな物を表す手話を練習しました。

3学期には実際に聴覚障がい者の方や手話通訳者さんを招いて手話の学習を予定しています。学級では、挨拶の仕方や、食べ物を手話で表すゲームなどをし、手話の練習をしています。今後、様々な障がいをもっている方と出会うと思いますが、そのときには、まずその方がどうしてほしいかを考え、行動できる人になってほしいです。

## 書き初め大会

国語主任 堀 悠介

書き初めとは、年に一度行われる日本の正月行事で、年の初めに文字や絵をかくことを言います。書き初めは平安時代の宮中行事が起源で、元日の朝に初めてくんだ水(若水)で墨をすり、新年の縁起のよい方角(恵方)に向かって祝賀や詩歌を書いていたことに由来するようです。一般的に書き初めは1月2日に行われるそうです。1月2日は「事始め」とされ、書きものや習い事、商いなどの初仕事は「2日からはじめると上達が早く、長続きする」と伝えられているためです。学校で書いた書き初めを生かして、今年目標や抱負を書いて家に飾っておくのもよいかもしれませんね。



## 外国語活動・外国語科

外国語主任 庄田 康彦

6年生の外国語科はALT (Assistant Language Teacher) のパーマー先生と外国語科の学習をしています。自分の学校生活での一番の思い出について英語で伝え合う活動に取り組んでいます。行ったところや見たもの、楽しんだことなどについて尋ねたり、答えたりする活動を中心に行っています。児童は学んだ表現を使い、自分の思いや考えを友達に伝えることに楽しく取り組んでいます。

3、4年生は食材や動物など、5年生は日本の四季や行事の伝え方がテーマです。発音を聞いて耳で英語に親しみ、ゲーム活動やペアでのインタビュー活動を通して楽しく英語に親しむことができています。



学校の様子は随時ホームページにアップしております。ぜひご覧ください。  
南吉井小学校ホームページアドレス <https://minamiyoshii-e.esnet.ed.jp>